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上海钢联电子商务股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-005 

投资者关系活动类

别 

□特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访              业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观             其他  

参与单位名称及人

员姓名 

投资者网上提问 

时间 2022年 9月 8日 (周四) 下午 14:00~16:30 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）采

用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人员

姓名 

董事长：朱军红 

董事、总经理：高波 

董事会秘书、财务总监：李勇胜 

投资者关系活动主

要内容介绍 

 

1、请问对于疫情反复，公司有哪些应对措施？ 

您好！面对当前国内外疫情反复的局面，公司作为互联网服务提

供商，将持续专注主业发展，加大线上业务开拓力度，并采取了多种

引流措施，线下商务推广和会务培训业务按计划有序推进。同时强化

管理和培训，不断夯实平台服务能力，提升公司服务水平和市场竞争

力，努力最大限度地减少疫情对公司经营的影响。谢谢关注！ 

2、请介绍下公司的研发体系情况 

您好！公司以自主研发为主，形成了从需求、技术开发、产品输

出的模式，截止 2021 年末，公司拥有 2 项实用新型专利，4 项外观设

计专利，49 项注册商标，194 项软件著作权，3 项作品著作权，高新技

术成果转化项目成果转化专项 6 项，软件产品登记证书申报 19 项，软

件企业认定 1 项。人员方面：目前公司研发及相关人员超过 500 人，

其中本科及以上人员占比超过 90%，人员分布在上海、北京、江西和

山东等地。谢谢关注！ 

3、请问影响行业发展的有利因素有哪些？ 

您好！公司产业数据服务业务方面， 大宗商品数据服务市场潜力

巨大，大数据是信息社会的重要战略资源，已成为未来经济发展的主

要驱动力，我国大数据产业呈现高速增长态势。钢材交易服务业务方



面， 电子商务交易平台发展更加规范和产业互联网价值将进一步释

放，在国家经济结构调整转型的大背景下，钢铁产业通过互联网构建

数字化和供应链协同，解决供需错配、实现降本增效。谢谢关注！ 

4、请简单介绍一下公司的业态模式的创新？ 

您好！公司是全球领先的大宗商品及相关产业数据服务商之一，

帮助用户更高效地获取、解读、运用数据，在复杂多变的市场中占据

优势；同时拥有国内千亿级 B2B 钢材交易智慧服务电商平台，构建了

集交易结算、供应链产品、数据信息、仓储加工、物流配送、SaaS 服

务于一体的钢铁全产业链智慧生态型服务体系。产业数据服务业务—

—公司致力于成为全球大宗商品及相关产业数据服务领航者；交易业

务——钢银电商致力于成为领先的钢铁流通集成服务提供者。谢谢关

注！ 

5、与同行业可比公司相比，公司的研发费用率情况如何？ 

您好！公司目前市场上没有完全可比同行业公司，公司研发投入

金额与研发投入占营业收入比例逐年增加，2019 至 2021 年研发投入金

额为 8408.76 万元、8829.02 万元、10527.02 万元，研发投入占营业收

入比例分别为 0.07%、0.15%、0.16%。感谢关注！ 

6、请问公司在技术能力方面的发展战略是什么？ 

您好！公司以大数据的处理和应用技术为基石，构建私有云和公

有云结合的云原生技术生态的同时夯实数字化和智能化的技术能力。

感谢关注！ 

7、请问公司对于 ESG怎么看？ 

您好！ESG 是一种关注企业环境、社会、公司治理绩效而非传统

财务绩效的投资理念和企业评价标准。公司虽然未单独披露 ESG 专项

报告，但在年度报告中对公司社会责任和公司治理情况进行了披露。

公司积极研究 ESG 体系，并结合公司实际情况推进行相关工作，将在

未来考虑披露 ESG 报告。谢谢关注！ 

8、钢银电商 7月 11日收到的那笔 3500万政府扶持资金是不是大部分

会在三季度入账？今年三季度同比是不是会少计提 1000万以上股权激

励费用？二季度受上海疫情影响几乎停顿的商务推广和会务培训，随

着上海解封是不是在三季度几乎全都补回来了？上述几大利好因素叠

加，是不是意味着三季度业绩同比会出现大幅增长？ 

您好！公司收到的与收益相关的政府补助将计入当期损益，股权

激励费用按时间进度均衡计提，商务推广和会务培训业务按计划有序



推进，公司业绩的具体情况请关注定期报告。谢谢关注！ 

9、疫情过后，公司有哪些措施来弥补或追回损失 

您好！公司多方面积极应对，升级后台系统，以支持更高的效率；

加强 SEO、SEM 和内容引流等，以带来更多的客户；做好客户的服务

工作，以减少线下会议延期造成的影响；提升线上直播与视频频率，

以保持活跃度；不断夯实平台服务能力，积极推进产业数字化转型升

级建设，持续提升产品质量和用户体验，努力减少疫情对经营影响。

感谢关注！ 

10、请问公司业务板块所需主要资质是什么？ 

您好！公司根据经营范围要求办理相关资质。谢谢关注！ 

11、二季度受上海疫情影响的商务推广和会务培训，随着上海解封，

商务推广和会务培训两项收入是否已经补回来了？ 

您好！近期国内疫情不断散发，公司克服相关影响，商务推广和

会务培训业务有序推进。谢谢关注！ 

12、公司前景可持续发展不？ 

您好！公司是全球领先的大宗商品及相关产业数据服务商之一，

并拥有国内千亿级 B2B 钢材交易智慧服务电商平台，主营业务分为产

业数据服务和钢材交易服务。公司目前各项业务按计划正常开展，产

业数据服务业务快速扩张、交易服务业务稳步增长。产业数据服务业

务市场空间巨大，目前国内资讯公司少见，公司对标普氏能源资讯（已

收购 IHS 咨询公司）。交易业务方面，钢铁线上交易市场渗透率逐步

增加，但目前占比仍然较小，市场空间大。公司将进一步夯实黑色金

属板块的领先优势，并加大对有色金属、能源化工、建筑材料、农产

品等板块的投入力度，从国内做到国外，未来可期。谢谢关注！ 

13、钢银电商也是跌跌不休创历史新低，请问三季度会不会出现超过

1000万元以上大额坏账准备？ 

您好！钢银电商高度关注业务过程中的风控管理，坏账准备的计

提也与应收账款发生的年限相关，具体请关注公司定期报告。谢谢关

注！ 

14、公司子公司钢银电商的经营情况如何？ 

您好！钢银电商经营情况正常，钢银钢铁现货交易平台也每日反

映交易情况，具体请关注公司定期报告。谢谢关注！ 

15、公司和台州金属再生产业发展战略项目，对于公司未来发展的意

义是什么？ 



您好！该项目助力打造再生金属产业“千亿交易平台、千亿产业

集群”，为构建台州大开放格局，建成具有国际影响力的制造之都提

供资源保障和竞争优势。同时对公司业绩有积极影响。感谢关注！ 

16、钢联原有的能化团队与隆众能化团队当前是合并核算还是各自独

立核算？未来又是打算如何？同样的，新成立的山东农产品公司与钢

联原来的农产品团队又是如何打算的？ 

您好！母公司上海钢联及子公司山东隆众为独立的法人，会计独

立核算，山东隆众主要负责能源化工板块数据服务业务。根据公司产

业数据服务业务快速扩张的发展战略，为适应公司发展需要，加快农

产品数据服务产业布局，公司将农产品事业部整建制拆分，于 2022 年

5 月完成山东钢联农业数据科技有限公司的设立。谢谢关注！ 

17、请问最近有机构去公司调研吗？ 

您好！今年以来受疫情影响，投资机构多采取线上调研方式。我

们在日常工作中，也积极的与投资者保持良好的沟通，让更多的投资

者认识到公司的价值，欢迎投资者通过多种渠道了解公司的经营和业

务开展情况，如有需要，可以拨打投资者热线 021-26093997 进行沟通

或预约调研。谢谢关注！ 

18、请问公司研发有怎样的工作机制？ 

您好！公司研发部门拥有规范成熟的组织架构和管理体系，公司

研发项目详见公司年度报告披露相关内容，谢谢关注！ 

19、钢银压缩供应链金融服务业务，资讯步入良性循环，公司已不差

钱。那么请问朱董，如果公司出钱回购股票注销或用于股权激励，有

没有存在什么障碍？比如说法律法规问题？或者缺钱问题？亦或者内

部分歧问题等？ 

您好！公司仍处于成长发展阶段，公司根据自身资金情况及融资

能力合理规划开展业务。公司目前暂无回购股份计划。感谢关注！ 

20、朱董能否具体说说人民币国际化对公司资讯业务发展有啥影响？

近期期货期权对合格境外投资者开放，对公司资讯业务有影响吗？ 

您好！人民币国际化对公司在国际上扩大影响力有积极意义，公

司主要从事产业数据服务，服务于金融客户、产业上下游客户等，公

司作为领先的资讯及数据服务商之一，参与国内市场的国际投资者必

然会成为公司的客户。感谢关注！ 

21、钢银电商平台成交量三季度同比增长明显比上半年放缓，请问是

什么原因导致？ 



您好！钢银电商平台成交量三季度同比上半年增长有所放缓，与

钢材的交易和使用相关，如上年冬季的库存差异需补量、节后开工的

需求量增加、夏季使用量下降和近期钢价波动较大等因素相关。谢谢

关注！ 

22、公司正常每年会在 7月和 12月公告获得政府补助情况，今年七月

公告的补助金额同比增长 60%以上，请问是什么原因？下半年是否能

继续保持高增？ 

您好！公司获得政府补助时间一般不确定，且政府补助的取得是

根据国家相关的政策规定。谢谢关注！ 

23、公司今年预计净增员工多少人？会不会象去年一样人员大幅增长，

出现增收不增利尴尬情况？ 

您好！截至 2022 年 6 月 30 日，公司人员总数为 4,327 人，较 2021

年末增长 116 人，公司全年人员请关注公司年度报告。公司始终坚持稳

健经营，践行公司“产业数据服务业务快速扩张，交易业务稳步增长”

的发展战略，公司产业数据服务仍然会持续招人，新入职人员能效一

般是 1-2 年才能达到预期，但是企业要发展，这是必经之路。谢谢关注！ 

24、公司未来在人才储备方面有何规划？ 

您好！公司始终坚持稳健经营，践行公司“产业数据服务业务快

速扩张，交易业务稳步增长”的发展战略，公司产业数据服务仍然会

持续招人，但是目前速度较去年会放缓，我们会结合人效比、财务指

标等，不断调整招聘节奏。谢谢关注！ 

25、请问疫情对公司经营影响都多大？ 

您好！上海疫情对公司的业务有一定的影响。作为互联网服务提

供商，公司产业数据服务线上各项业务正常有序并加大开拓力度，线

下的商务活动受疫情影响较为明显，但我们认为疫情影响的是业务增

量问题。钢材交易服务从钢银电商平台交易量的情况来看，疫情影响

不是很大，但对物流的影响较大。公司针对疫情的影响，强化管理和

培训，积极实施各项应对措施，克服不利因素，努力最大限度地减少

疫情对公司经营的影响。谢谢关注！ 

26、请问怎么提高上市公司质量？ 

您好！公司合规经营、提升业绩、回报股东。管理层秉持“勤奋、

诚信、合利、智慧”的企业文化精神，致力于服务产业上下游客户，

为社会创造价值。谢谢关注！ 

27、据说有色业务如今高总亲自在抓，请问有啥具体措施，成效如果？ 



您好！公司在有色板块引入行业内资深人才，通过提升资讯管理，

加大投入，复制公司在黑色板块的成功经验，目前有色版块工作有序

开展，未来可期。感谢关注！ 

28、请问公司自 7月 12日公告收到政府补助资金以后是否又有收到大

额政府补助资金？如有是多少？7月 11日收到的其中一笔大额即 3500

万政府补助资金是不是大多会在三季度体现？ 

您好！公司收取政府补助情况请以公司公告为准，收到的政府补

助时间不确定。公司收到的与收益相关的政府补助将计入当期损益。

谢谢关注！ 

29、近期大股东复星出现危机，会否波及钢联？复星有介入公司经营

管理吗？有占用公司资金吗？ 

您好！公司的控股股东为上海兴业投资发展有限公司，公司目前

经营正常，公司大股东主要通过董事会和股东大会等参与公司治理，

不存在占用公司资金的情况。谢谢关注！ 

30、二季度的投资者关系记录表中，管理层表示有信心完成今年的股

权激励的资讯收入和净利润双增长的考核指标，如今时间已经快过去

四分之三了，应该能对此做出更准确的预判，请问今年仍有信心完成

股权激励的考核指标吗？ 

您好！今年以来受疫情对各行各业均有不同程度的影响，公司股

权激励目标完成仍要看全年的情况，我们会坚定不移地按照既定的经

营目标去做。谢谢关注！ 

31、新建的二期办公楼预计什么时候交付使用？ 

您好！二期项目于 2020 年 7 月 20 日奠基开工，计划建设周期 2

年；受疫情影响，预计于 2022 年 10 月竣工备案。谢谢关注！ 

32、请谈谈公司与中泰期货签署战略合作协议，对于公司的意义 

您好！公司与中泰期货框架合作主要体现在信息化服务方面以及

会议合作方面，对公司相关业务的持续开展起着积极地借鉴作用。谢

谢关注！ 

33、公司股价跌跌不休，请问三季度或下半年公司经营管理是否正常？

是不是存在较大负面消息？或存在较大的坏账计提？ 

您好！公司经营正常，三季度业绩情况请关注公司公告，谢谢关

注！ 

34、请问公司控股股东及间接持有公司股份的股东的股份是否存在质

押或其他有争议的情况？ 



您好！公司控股股东及间接持有公司股份的股东不存在质押情况，

谢谢关注！ 

35、请问贵公司针对三季度的目标以及完成的信心如何？ 

您好！公司产业数据业务和钢材交易服务业务正常有序开展，三

季度业绩情况请关注公司公告，谢谢关注！ 

36、股价一直下跌，是什么原因造成的，公司运营有无出现问题 

您好！二级市场股价波动受到国内外经济形势、宏观政策、突发

事件等多重因素的影响，公司经营正常。谢谢关注！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 9 月 8 日 

 


